

# Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, jueves 7 de enero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

**BERNARDO SOTO**  
ES EL CANDIDATO POPULAR  
PARA PRESIDENTE DE  
LA REPUBLICA EN EL  
PRÓXIMO PERÍODO  
CONSTITUCIONAL.

## ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

## REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

## SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1'00

## PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

## CALENDARIO.

ENERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Vier. 8 Santos Luciano, presbítero, Maximiliano, Julián y compañeros mártires, Severino, Máximo y Paciente obispos.

Sab. 9 Santos Julián, mártir, Marcelino, Vital y compañeros mártires y Santa Marciana, vírgen

## DIARIO DE COSTA-RICA.

## Exageraciones.

Hemos manifestado antes la opinión que en nuestro concepto se deriva de los grandes acontecimientos que diariamente, y con asombrosa rapidez, se suceden en esta época de transición.

Hemos procurado demostrar cómo las ideas y las doctrinas contrarias, teniendo á su disposición elementos valiosos acumulados después de una labor perseverante, emprenden lucha sin tregua, lucha terrible, con el propósito de establecer bases permanentes y de conseguir resultados definitivos.

Los anteriores períodos apenas

señalaban límites exactos á las diversas aspiraciones de la humanidad; apenas marcaban las diversas direcciones del espíritu público. Desarrollando todo lo que era investigación dentro de la filosofía y todo lo que era fuerza dentro de la actividad; presentando á cada instante el nuevo aspecto de una solución cualquiera, interpretada por los pensadores y sostenida por los guerreros, llegaron á preparar el campo donde las principales tendencias debían disputarse coronas de victoria, y facilidades de predominio.

Hoy presenciamos el espectáculo de los grandes esfuerzos, que combinados, en todo lo que tienen y en todo lo que poseen, se disputan con tenacidad incomparable, el camino por donde se llega á puntos culminantes.

Sangre corre á torrentes; lágrimas se derraman á raudales. Parece que no se trata de simples ideas sino de absolutos exterminios; y que en vez de purificaciones, logradas con el empleo de una sensata energía, lo que se desea es exterminio, logrado con el empleo de una torpe crueldad.

Y es que en estos períodos de supremas y radicales transformaciones, los hombres exagerados aparecen como primeros, donde quiera que hay un problema planteado; y esos hombres, por lo general, no llevan dentro del alma sentimientos tranquilos sino pasiones funestas; no llevan el sol de la investigación, sino el incendio del odio y de la venganza. No descubren necesidades sociales; presienten represalias.

Es innecesario explicar cuántos males producen, cuántas desgracias causan las exageraciones, sobre todo cuando penetran en el recinto de la religión y de la política.

Ellas no se presentan á los ojos del mundo con las señales simpáticas del valor y de la abnegación, sino con esas cicatrices que dejan en el rostro y en el alma las luchas salvajes y los encuentros sin disculpa.

Han pasado por los campos, y los han hecho estériles; han pasa-

do por las ciudades, y las han reducido á cenizas. Han abierto la tierra, y han sepultado, sin piedad, mucho de lo que es nobleza, mucho de lo que es hidalguía, mucho de lo que es talento, y mucho de lo que es virtud.

Allí está un hombre que medita, que piensa y que trabaja. Andando por los dominios de la historia sorprendió secretos y descubrió misterios. Vió al heroico castellano penetrando audaz por las selvas vírgenes llenas de enfermedades y de enemigos. Lo vió luchando con las preocupaciones, y con la fiera de una raza viril y resuelta. Lo vió llevando la cruz que inspira y la espada que hiere. Y analizando fibra por fibra ese corazón encontró que la más poderosa y más fuerte, era la fibra del amor tranquilo y apacible.

Subió al cielo de la poesía, y allí recogió gratisimas melodías himnos suaves y deliciosos. Y concentrando todo lo que el sentimiento puro concede á los seres privilegiados, reuniendo en su espíritu recuerdos de las horas que se pasan al lado de la madre, de la esposa y del hermano, recuerdos que los ojos interpretan con lágrimas y los labios interpretan con suspiros, quiso describir proezas del heroísmo, sacrificios de la fe, y ternuras del amor.

Encerrado y á solas con su inspiración sublime compuso admirables estrofas; combinó delicados pensamientos. Aquellas páginas como que resplandecían; aquellas páginas como que perfumaban.

Y el poeta concluyó su obra, y la leyó de nuevo, y la acarició con orgullo.

De improviso suena á lo lejos el clarín de guerra. Ese clarín que siempre parece un lamento de la Patria.

Los versos se quedan diseminados sobre la mesa. El varé toma la espada, y pelea como los antiguos cruzados, con valor sublime, y como los modernos libertadores con profunda perseverancia.

El soldado penetra en el cuarto donde se encuentra el gran tesoro del talento. Ve la composi-

ción, conoce la letra, y lo destruye todo. No hay remordimiento en su conciencia; no hay pesar en su alma. La exageración más terrible obra como consejo único, y se resuelve en venganza salvaje. Y el arte pierde una joya, y la Patria pierde un adorno.

Aquella ciudad enorme, llena de admirables monumentos; aquella donde la civilización antigua acumuló tantos recuerdos y donde la civilización moderna acumula tantos progresos; la misma que proclamó un tiempo la libertad y el derecho; la que quitó de la cabeza de los monarcas la corona para colocarla sobre la cabeza del pueblo, está incendiándose. El enemigo exterior aún no se ha perdido de vista: allí permanece buscando la garantía de sus victorias y aguardando el fruto de sus violencias.

Los hombres moderados querían una completa reforma como salvación y como poderoso remedio para el porvenir. Maldecían con justicia al régimen que habia degradado el carácter público, y que habia generado en sus propias entrañas la más horrible catástrofe, y pensaban en ir derecho hácia la moralidad y hácia el orden.

Los hombres exagerados no decidieron sino el crimen. Indignados, no vieron el rumbo natural de los acontecimientos; y en su lamentable despecho, bebieron sangre y sembraron el terror. Fueron destrucción y exterminio.

Ese que por allí pasa, custodiado por gente de guerra, insultado por un grupo sombrío de personajes vestidos de negro, que llevan largo rosario colgado del cuello, y gran crucifijo sostenido con entrambas manos; es un pensador que negó cualquier dogma. Va al patíbulo, porque la exageración en sus infamias destroza el cuerpo para matar la idea.

Por fortuna hay un poder superior que siempre, siempre restablece el equilibrio de la verdad; que hace brotar una idea redentora de cada sacrificio consumado, y que da saludable fecundidad al mismo terreno que la maldad

por un instante hacen estéril; que siendo justicia eterna, es también eterna inspiración; y que al decidir completamente sobre el porvenir de los pueblos que poseen generosidad de sentimientos y energía de acción, no permite que los exagerados predominen con sus preceptos de odio ni con sus leyes de venganza.

Esa justicia derriba á Barrios, y pronto derribará también á los que en países como el Ecuador y Colombia, han pretendido destruir conquistas de la libertad.

Las exageraciones que matan, tienen que sucumbir.

Las ideas que salvan tienen que germinar.

Aquellas van á la tumba, dejando huellas de sangre.

Estas van á la victoria, dejando luminosa estela.

## EL ABATE CONSTANTINO.

POR

LUDOVICO HALÉVY.

*Traducido expresamente de la 66ª edición, para el Diario de Costa-Rica.*

(Continúa.)

V.

Con respeto á Bettina, aquello fué una carrera fantástica, una ronda infernal! Una fortuna tal! una belleza semejante! La señorita Percival llegó á París el 15 de abril; no habían trascurrido quince días cuando comenzaron á menudear los solicitudes de matrimonio. En el curso de este primer año,—Bettina se divertía en llevar con toda exactitud esa pequeña contabilidad,—en el curso de este primer año, hubiera podido, si tal deseara, casarse treinta y cuatro veces... y qué variedad de pretendientes!

Se pidió su mano para un joven desterrado que, en ciertas eventualidades, podía ser llamado á sentarse al trono de un pequeño reino, es verdad, pero á un trono, sin embargo.

Se pidió su mano para un duquecito, que haría un gran papel en la corte, cuando la Francia—y eso era inevitable!—reconociera sus errores y se prosternara ante sus legítimos amos.

Se solicitó su mano para un principito que tendría un lugar cerca de las gradas del trono, cuando la Francia,—y eso era inevitable!—reanudara la cadena de las tradiciones napoleónicas.

Se pidió su mano para un diputado republicano, muy joven, que acababa de estrenarse brillantemente en la Cámara, y para quien el porvenir reservaba los

más brillantes destinos, porqué la República estaba fundada ahora en Francia sobre bases indestructibles.

Solicitóse su mano para un joven español de la más alta categoría, y se le dió á entender que la noche de bodas se celebraría en el palacio de una reina que no mora muy lejos del Arco de la Estrella.... Además, su dirección se halla en el Almanaque Bottin....

porque existen hoy reinas que tienen su dirección en el almanaque, entre un herbolario y un notario. Sólo los reyes franceses no viven en Francia.

Se pidió su mano para el hijo de un par de Inglaterra y para el hijo de un miembro de la Cámara de los señores de Viena; su mano para el hijo de un banquero de París y para el hijo de un Embajador de Rusia; su mano para un conde húngaro y para un príncipe italiano.... y también fué pedida para jóvenes que eran nadie, nada tenían, ni nombre ni fortuna. Pero Bettina les había concedido una tanda de valse, y creyéndose irresistibles, confiaban en haber hecho latir ese corazóncito.

Nadie, hasta allí, lo había hecho palpar, y para todos la respuesta fué la misma!

—No!... no!... no!... Siempre nónes!

Días después de la representación de *Aida*, tuvieron las dos hermanas una larga conversación sobre esa eterna cuestión de matrimonio. La señora Scott pronunció cierto nombre que provocó de parte de la señorita Percival la negativa más neta y más enérgica.

Y sonriendo Suzie, dijo á su hermana:

—Sin embargo, Bettina, os veréis obligada, acabaréis por casaros.....

—Sí, ciertamente!... Pero me desagradaría tanto, Suzie, casarme sin amor!... Para resolverme á semejante cosa, me parece que sería menester que me viera en eminente peligro de morir solterona... y no lo corro!

—Nó, ni con mucho.

—Esperemos entonces, esperemos!

(Continuará.)

## BOLETIN.

**Sabemos** que se han desarrollado en Limón muchas enfermedades terribles producidas por grandes acumulaciones miasmáticas.

Varias personas de conocida posición social y mercantil, han sido víctimas de esas enfermedades.

Bien es cierto que la costa del Atlántico es malsana; pero ciertas obras, inteligentemente realizadas, podrían determinar un cambio favorable.

La mitad de la población de Limón, hácia el N. E. es pantanosa.

Podría darse solidez al terreno é impedir que, sobre todo en ciertas épocas, existieran como general amenaza los grandes depósitos de infección que hoy por desgracia existen.

Según los cálculos del ingeniero señor Latham, una inversión de cincuenta á sesenta mil pesos bastaría no sólo para llevar á cabo tan importante mejora, sino también para proveer de agua potable á toda la población.

En las circunstancias actuales, Limón es el primer puerto comercial de Costa-Rica. Habrá allí mayor concurrencia de extranjeros y de hijos del interior á medida que con los nuevos proyectos de ferrocarril vayan aumentando las ventajas mercantiles.

De suerte que conviene, cuanto ántes, dictar alguna providencia con la cual se mejoren un tanto las condiciones higiénicas de Limón.

El Gobierno, directamente ayudado por las personas á quienes más interesa esa providencia, dedicará sin duda su atención al asunto.

**Hollin.** Este artículo, ó materia que tanto nos molesta por acá, debido á que el uso de la leña lo produce en mayor cantidad en las cocinas donde, como en las nuestras, casi no se usa el carbón,—es objeto de comercio en otros países.

En Londres se recogen unas 50,000 toneladas que se valoran como en \$205,000 y se emplean en el abono de los terrenos, usando próximamente diez quintales por cada acre.

**Don Ricardo W. Dent** y su estimable señora parten para Europa, en donde permanecerán algún tiempo. Les deseamos felicidad y que su regreso no se haga esperar.

El trono de la emperatriz de Rusia está completamente cubierto con planchas de oro, que contienen 1500 rubles y 8000 turquesas, y muchas otras piedras raras.

El trono del Czar, conocido por

el nombre de "trono de diamantes" es verdaderamente una maravilla.

Conceden que la Rusia tiene más piedras preciosas que cualquier otro país, la mayor parte conseguidas á costa de sangre. Las piedras de la Catedral de Moscow se han valuado en \$ 12.000,000.

## SU NOMBRE.

Al tibio rayo de la casta luna  
Que las dormidas ondas blanqueaba,  
Escribió mi bastón de peregrino  
Su nombre en las arenas de la playa.

Batió iracundo el vendaval del Norte  
Sobre las ondas sus potentes alas,  
Y su nombre grabado en la ribera  
Ay! lo borraron las turgentes aguas

Al rayo del amor que de mi vida  
El cándido horizonte iluminaba,  
El destino grabó su dulce nombre  
De mi mente en las páginas sin mancha.

Rugió dentro mi pecho la tormenta,  
Perdí la paz de mi serena infancia,  
Y el ala de los tiempos, voladora,  
Su caro nombre me arrancó del alma.

Hoy suspiran las ondas si gimiendo  
Busco su nombre en la desierta playa,  
Y al buscarlo en mi mente, me contesta  
Con honda queja suspirando el alma.

RAFAEL TAMAÑO.

## REMITIDOS.

### Al percance del Juez.

Debo al Juez de Alajuela una explicación, y se la doy contestando su remitido publicado en este periódico el 3 de este mes. El 22 de diciembre á las 11 a. m. presenté un escrito pidiendo la entrega de un giro que me pertenece. El Secretario le dió cuenta en el acto, pero no proveyó ese día, ni el 23 ni el 24, sino el 28. El 24 por la tarde resolví llamarle la atención por la prensa y mandé el remitido que conoce el público. No es cierto, pues, lo que dice el Juez. Si el remitido llevó fecha anterior fué equivocación mía. El señor Juez al contestar se paró de punto, se sulfuró, como es costumbre decir; vió escrito más de lo que dije. Qué imaginación!

Si yo tomara uno á uno todos los conceptos del Juez los contestaría victoriosamente, pero es el caso que aunque llano no podría hacer uso de su lenguaje soez y de insultos. Mi remitido no contiene insultos: hice un cargo que el empleado pudo y debió contestar, como lo hacen los empleados de esta administración que hasta en ese particular se da á conocer como la administración más progresista que ha tenido la República. Mi explicación lo volverá á sus casillas, y mientras se la doy completa, le suplico evite si le fuere posible esos arranques de imaginación en que me ofrece patear y manotear (á la Villalobos) porque son tinterilladas de mala ley, que de buena fe le perdono.

Me hace muy niño el señor Juez y culpa de mi conducta al abogado que

me dirige, y contra él descarga también su furia; no me conoce, y maldito el caso que hacen el público y mi abogado de lo que dice el Juez. Cuando él lo dice... risum teneatis. Entro en mi explicación.

(Continuaré)

EL ALBACEA.

Cartago 4 de enero de 1886.

SEÑOR ROBERTO A. CRESPI

San José.

MUY SR. MIO:

Permitame decir á Ud. que yo estoy muy satisfecho con la energía que ha demostrado en los trabajos de Baños Termales y Hotel de Recreo de Agua Caliente: El país necesitaba de tales instituciones y yo espero que esto será el principio que por tanto tiempo deseaba ver: Es decir-haciendo á Costa-Rica un lugar de recreo y salud para los extranjeros y para lo cual el país está tan apropiado, haciendo esto (y yo no veo ninguna razón para que no se lleve á efecto) es mi opinión que será el más sólido modo para que el país adelante

En los EE. UU. tenemos la prueba más evidente en los progresos de los EE. Florida, Georgia, Texas y South Carolina, todo esto debido al influjo de los extranjeros que buscan la salud.

Cuente con mi ayuda en todo lo que yo pueda, personal y oficialmente.— Además, como es casi seguro que construiremos el Ferro-Carril hasta Cartago necesitamos miles de hombres para los trabajos; y como siempre en tales obras hay muchos enfermos serán pues numerosas las personas que enviaremos por cuenta del F.C. á su empresa: por consiguiente no sólo tendrá Ud. la concurrencia de los hijos del país y del Istmo de Panamá si que también un gran número de los trabajadores del F. C.; de este modo no hay ninguna duda que la empresa tendrá buen éxito del principio. En los primeros trabajos del F. C. hemos notado la falta de un establecimiento tal como este que Ud está haciendo:

Creyendo y deseando que Ud. tendrá una buena acogida en su empresa me suscribo su atento y SS.

G. St. LATHAM.

Ing. en Jefe del F. C.

San Ramón.

(Concluye.)

San Ramón está de plácemes por tener la felicidad de poseer un liceo de niñas regentado por una noble y virtuosa señora, que no deja que desear, y quien, con la dulzura que le caracteriza, prepara un considerable número de jovencitas, que así como ya saben ser buenas hijas, sabrán ser buenas esposas, virtuosas madres, y constituir la felicidad doméstica.

A la escuela de varones del barrio de San Juan le llegó el turno de presentar sus exámenes, y nosotros tuvimos el gusto de observar los valiosos esfuerzos del apreciable joven don Luis Angel Gutiérrez para introducir entre sus discípulos esos elementos que sirven de cimiento á todos los bienes ma-

teriales intelectuales y morales, y en los que el mismo señor Gutiérrez ha basado sus propios actos, que le elevan á un perfeccionamiento, con justicia envidiable. La reflexión, la facultad de análisis y de comparación, como también de cálculo, el señor Gutiérrez ha tenido el tino de desarrollar en aquellas tiernas inteligencias, de una manera que les honra y le pone á sus discípulos en aptitud para abrazar cualquiera de los legítimos fines de la naturaleza humana.

Para coronar el acto y hacerlo más solemne, el señor don Luis A. Gutiérrez pronunció un hermoso y sencillo discurso que armonizaba con su alta condición moral é intelectual. A continuación se nos obsequió con escogidas piezas de música ejecutadas por la Filarmonía de San Ramón, las que, al seducir el oído y ensanchar el corazón, trajeron á nuestras mentes al inmortal Mozart, al célebre Rossini.

Paréceme oportuno entrar en algunos detalles con respecto á la Filarmonía, la cual á menudo nos favorece con armoniosas ejecuciones.

El señor don Luis A. Gutierrez, poseído de un espíritu verdaderamente artista, tuvo la feliz y valiente idea de formar de jóvenes que aún no tenían conocimiento completo del arte de la música, una filarmonía en esta villa, la cual por espacio de un año ha sido objeto de los constantes cuidados y trabajos de su fundador, consiguiendo, sin el apoyo de nadie, sino solamente de genio, satisfactorios resultados que contribuirán á levantarle un monumento emblemático en la limitada vida artística de nuestro país y una gratitud profunda en los corazones de sus discípulos y en el de los habitantes de este cantón, que ven con justicia en este adelanto un nuevo pedestal agregado al gran edificio de la diosa Euterpe, cimentado por la constancia y laboriosidad de un joven artista.

Carateres como el del joven Gutiérrez, no deben pasar desapercibidos de los pudientes y entusiastas por todo lo que tienda al desarrollo de la civilización y progreso de nuestro país; y no dudo que, cuando se dé aun más á conocer, tendrá el apoyo que necesita para dar cima á sus laudables aspiraciones.

Presenciamos los exámenes del liceo de niñas del mismo barrio de San Juan, los cuales revelan el cuidado y esmero de su digna directora, señorita Rosa Monge Trejos, para satisfacer en lo posible los deseos del Supremo Gobierno y los de los padres de familia.

Parece que merecen mención honorífica-aunque soy profano en la materia-los hermosos y bonitos trabajos de mano que presentaron las niñas de aquel plantel y que hablan muy alto en favor de la habilidad y buena dirección de la señorita Monge.

En todos los exámenes tuvimos el gusto de ver presidirlos á nuestro digno y progresista Jefe Político, don Juan V. Acosta, como también asistió á ellos el apreciable señor don Abel Gutiérrez, único miembro de la Ilustre corporación Municipal que favoreció con su presencia, como era de espe-

rarse esos banquetes de la inteligencia que constituyen el termómetro del porvenir social é intelectual de nuestra Patria.

El señor Presb<sup>o</sup> don Manuel Hidalgo, Cura de esta parroquia y uno de los hombres que más interés manifiesta por la enseñanza popular porque está plenamente convencido de que sin ella no es posible el progreso en los pueblos, asistió á la mayor parte de los exámenes de las escuelas de este cantón.

Para concluir esta reseña, fáltame hacer alusión al culto y fino caballero don Jesús M. Pacheco, Inspector de escuelas de la Provincia. El señor Pacheco fué objeto de demostraciones espontáneas de simpatía á las que,

por su esquisita educación, por su talento notable, por su bien cultivada inteligencia, con justicia se ha hecho acreedor. Su elocuencia clara, de sencillez natural y de elevada sublimidad, cautivó á todos los que tuvimos el gusto de oírle en algunos de los exámenes.

El señor Pacheco, en su excursión escolar por este Cantón, ha dejado gratos é imperecederos recuerdos en el corazón de cada uno de sus amigos.

Abrigando el temor de haberme extendido demasiado en este trascendental asunto, suplico á los señores lectores disimulen, y pongo punto final á esta revista.

UN REPLICA.

San Ramón, 22 de diciembre de 1885

# LA EQUITATIVA.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.

H. B. HYDE

PRESIDENTE.

W. ALEXANDER,

SECRETARIO.



120 BROADWAY, NEW-YORK.

Activo en Enero 1<sup>o</sup> 1885..... \$ 58.161,925

Nuevos riesgos en 1884..... \$ 84.877,057

*Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.*

Total de seguros vigentes..... \$ 309.409,171

Pagado á tenedores de Pólizas en 1884..... \$ 7.194,787

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la ÚNICA compañía que expide Pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y SON INDISPONIBLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años.

JAMES THOMAS,

Agente General en Centro-América.

CECIL SHARPE,

Agente en Costa Rica.

## AVISO.

### Un magnífico negocio en Curridabat

Vendo mi casa con un magnífico establecimiento de licores, Vinatería, Pulpería y Billar todo á precios cómodos; á más vendo unos cafetalitos y potreros, una parte al contado y lo demás á plazos.

La casa tiene cañería de agua propia con su baño y demás comodidades.

Para pormenores entenderse con su dueño plaza de la Estación de esta ciudad.

San José, Enero 8 de 1886.

12 v. 1.

RAMÓN ROYO.

**Brazaletes**

de oro con perlas y turquesas se perdió el domingo en la calle de la Estación.

Se dará una gratificación al que lo presente en la Oficina de este Diario.

2 v 2

**HOTEL Y RESTAURANTE DE ITALIA.**

PROPIETARIO,

**G. DE BENEDETTIS.**

CALLE DEL COMERCIO.

San José de Costa-Rica.

62

**H. N. RUDD****FOTÓGRAFO.**

Retratos de todas clases

AL CREYON,

AL PASTEL

Y AL OLEO.

Lado oeste del Parque Central.

7

**AL COMERCIO.**

*Gorgonio Herrero y Manuel Aragón* han formado en esta fecha una Compañía Mercantil que girará bajo la razón social de

**G. Herrero & C.<sup>a</sup>**

La Sociedad se ha constituido con las formalidades de la ley.

El uso de la firma lo tienen ambos socios.

La nueva casa liquidará los negocios de la firma "*Gorgonio Herrero*"

San José, diciembre 31 de 1885.  
10 v. 3

**Vapor "Foxhall"**

Dicho vapor según su itinerario debe llegar al Puerto de Limón el día 9 del corriente mes, y saldrá directamente para Nueva Orleans el día 13 del mismo.

Tiene muy buena acomodación para pasajeros de 1<sup>a</sup> clase.—Pasaje \$ 50—oro americano.

San José, 4 enero de 1886.

MINOR C. KEITH

3 v 2.

**AGENCIA**

Comisiones de San José.  
DE VENTA.

Zacate americano para parques y jardines acabado de recibir de Nueva-York, á precio de costo.

Papel sellado, Timbres, sellos y tarjetas postales y Billetes de Lotería.

Frutas y carnes conservadas, encurtidos, Puros de la Habana, Aceite de comer, Cerveza San Luis y Licores & &.

ECHEVERRÍA &amp; CASTRO.

6 v. 6

**MOLINO VICTORIA.**

Desde la presente fecha la harina del molino Victoria se expenderá á los siguientes precios:

EN SAN JOSÉ.

Oina de los Srs. Luján &amp; Mata.

Harina n<sup>o</sup> I á \$ 8.50 quintal

id. „ II á \$ 8.00 „

EN CARTAGO.

Almacén de los Srs. Mestre Peralta C<sup>o</sup>.Harina n<sup>o</sup> I á \$ 8.75 quintalid. n<sup>o</sup> II á \$ 8.25 „

San José, diciembre 20 de 1885.

RAFAEL IGLESIAS.

6 v. 2



Ferrocarril de Costa-Rica  
DIVISIÓN ATLÁNTICA.

El Ferro-Carril está ya listo para el tráfico, tanto para la importación de mercaderías como para la exportación de café.—En Carrillo hay carga de retorno como para 800 ó 1000 carretas, y cada día llegará más.

Recomiendo á los arrieros aprovechar los buenos fletes de ida y vuelta.

San José, enero 7 de 1886.

MINOR C. KEITH.

3. v. 1.

**PATINES**

A 10 cents. la hora en la Cervecería de G. Richmond.

6. v. 2

Imp. de J. Canalías, P. Principal, 30.

**AVISO IMPORTANTE.****VENDO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS****LOS SIGUIENTES ARTICULOS****que acabo de recibir:**

Sacos vacíos para café

Cañamo para coser sacos

Cerveza blanca y negra Estrella

Vinos de mesa de Burdeos y Borgoña de todas clases en cajas y en barriles

Cognacs muy finos en cajas y en barriles

Excelente Pisco del Perú

Gotas amargas de Angostura legítimas

Anisado de San Roque

Candelas

Conservas en latas y muchos otros artículos.

También me hago cargo de toda clase de comisiones tanto para Europa como para los Estados Unidos.

**A. E. Jimenez.**

ESQUINA DE LAS CALLES DE LA MERCED Y DE LA UNIVERSIDAD.

Frente a la casa de los Sres. Tinoco & C.<sup>a</sup>

10 v. 7